



# 校長室だより No. 7 (令和4年12月23日)

今日は終業式です。あっという間の2学期でしたね。今学期は、修学旅行、校外学習、運動会、体育参観日、とさきピック、5校交流ポッチャ大会、4校合同作品展交流会、学習発表など、若草3校でたくさんの行事がありました。私も、各学校のすべての行事を見ることはできませんでしたが、いくつかの行事に参加させていただき、みなさんと一緒に「熱」を感じることができました。活動に精一杯取り組むなかで、日ごとに異なる表情を見せるみなさんから、「できた」という自信と日々成長する逞しさを感じることができました。本当にうれしく思っています。そして、この2学期も様々な場面でご支援、ご協力いただきました保護者の皆さま、本当にありがとうございました。

さて、新型コロナウイルス感染症の状況について、8月には新規感染者数も増え、9月の行事について、大変懸念される状況でした。しかし、9月中旬以降は、比較的落ち着いた様子、若草3校においても、いくつかの行事を延期することなく実施することができました。ただ、11月上旬あたりから再び新規感染者数は増え、12月21日(水)に感染レベルも、6段階で上から2番目の『対策強化(紫)』にあがりました。

冬休みは、クリスマスやお正月など、楽しい行事もありますが、いつもに増して人流が多くなります。手洗い、マスク、換気、消毒の徹底等、みなさんが今まで徹底してきた感染症対策は続けてください。継続は大きな力です。そして、3学期には笑顔でお会いしましょう。

## 今年新たな取組…『学習発表会』 参観週間！

## 久しぶりの…『全校集会』 (本校)

本校では、今年新たな取組として、11月14日(月)~18日(金)の期間に**学習発表会の参観週間**を設定しました。参観週間に合わせて、4校合同作品展の展示や小学部、中学部、高等部の各学部からの作品展示。各学部から趣向を凝らした作品がたくさん展示されました。



日々の学習の様子を公開する学級や学部単位で音楽発表を行う等、特色ある取組を行っています。11月18日(金)の**小学部の音楽発表会**には、多くの保護者の参観がありました。ありがとうございました。

12月5日(月)には、久しぶりに、**全校集会**を行いました。体育館ですできるだけ、分散するように努め、換気も行い、密にならない工夫を行いながら、**全校でポッチャ**に取り組みました。



「全校で集会をするのは何年ぶりだろうね。」「他の学部の友だちを知る機会ができた」など、活動を通して、「楽しかった」というみなさんからの声をたくさん聞かせていただきました。

## 「伝える力」を育む…『全校集会』の取組 (子鹿園分校)

子鹿園分校では、11月28日(月)に**全校集会**を行いました。昨年度に引き続き、私もこの全校集会に参加させていただきました。一番感心させられたのは、みなさんの『聴く姿勢』です。伝えることは大切ですが、その基礎にしっかり『聴く力』が養われていること。そこが重要です。この2学期も、みなさん力を付けきていますね。3学期は1年間のまとめの学期です。みなさんのさらなる頑張りを期待しています。

全校集会では、次の5つの発表のエントリーがありました。

- 1 音読「ニャーゴ」(小学部C 2年生)
- 2 中Aのよこがお(中学部A) **ビデオ発表**
- 3 合奏「虫の声」ダンス「アブラハムと7人の子」(小学部B) **ビデオ発表**
- 4 合奏「威風堂々」(中・高等部Ⅱ類) **ビデオ発表**
- 5 動画「修学旅行 報告」(小学部6年)



どの発表も、日ごろの学習での頑張りや成長がよく見える内容で、あっという間の1時間でした。

## 念願の保護者参観行事…『とさきピック』開幕！(土佐希望の家分校)

11月25日(金)、土佐希望の家分校では、「とさきピック2022」が開催されました。紅白に分かれて行う競技は3つ。午前の部では「コインでダーツ」「ポッチャ」の2競技と互いの勝利と健闘を祈ってエール交換を行いました。午前の部は、僅差ではありますが、白組優勢の展開で幕を閉じました。午後の部では「ペーパー綱引き」の1競技。どちらも勝利を目指し、互いに譲らず気迫あふれる勝負となりました。最終紅組が追い上げる展開となりましたが、総合得点では白組が上回り今年度の優勝は白組となりました。今回の行事では、保護者といっしょに競技を行うというところまでには至りませんでしたが、今年度初めての校内での参観行事となりました。競技の間には保護者へインタビューを行い、たくさんの応援メッセージをいただき、児童生徒は保護者からの応援を背に精一杯頑張りました。



4校『**合同作品展**』(本校、子鹿園分校、土佐希望の家分校、高知江の口特別支援学校 国立高知病院分校)

5校『**ポッチャ大会**』(本校、子鹿園分校、土佐希望の家分校、高知江の口特別支援学校 国立高知病院分校、中村特別支援学校)



今年も、4校からたくさんの作品が出展された**合同作品展**。今年は、赤・緑・青・黄の『いいね』シールをたくさん貼ってもらえた作品が増えてきています。

12月6日(火)に、令和4年度5校スポーツ大会「ポッチャ大会」を開催しました。

今年は、中村特別支援学校からも初参戦。和気あいあいと自己紹介からスタート。いざ試合が始まると、みなさん「本気モード！」各コートで熱戦が繰り広げられました。



【重要】冬季休業中の学校への連絡について

※緊急の場合には、通常どおり学校にご連絡ください。

高知県立高知若草特別支援学校

(学校:088-894-5335)